

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.619

Franqueo
concertado

Jueves 8 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

533
do 12

VOCES DEL FRENTE

LAS DEMOCRACIAS Y EL FASCISMO

En el panorama internacional suceden cosas diversas sobre el problema de la guerra cruenta que se está desarrollando en España. Las naciones democráticas, con un miedo insuperable, están dejando campo por sus respetos a las hordas bárbaras de Hitler y Mussolini; pero lo hacen con tanto miedo y con tan poco sentido de responsabilidad, que sin darse cuenta, están contribuyendo al engrandecimiento de los dictadores de Alemania e Italia, que constantemente están amenazando no ya la paz de España (por que esta ya está turbada desde hace once meses) sino la paz de Europa, que se halla en un gravísimo peligro y sin saber como salir de él en el terreno internacional.

Inglaterra con su misterioso Eden, no hace más que deambular melancólicamente por las salas de cambaleos políticos que tienen su más alto sitio en la capital ginebrina, sin hacer nada fructífero por que la guerra desencadenada en España se acabe lo antes posible.

Francia (que avanzaba en política se encuentra tan retardada al lado de nuestras fronteras) habiendo podido hacer, no ha hecho nada en favor de nuestra grandiosa causa, a pesar de haber figurado en la Presidencia del Consejo el gran socialista francés León Blum. Veremos si su nuevo Gobierno, que preside monsieur Cnautemps, apoyado por radicales-socialistas franceses puede hacer algo en beneficio de los obreros españoles, que con entusiasmo indescriptible están demostrando a todos los trabajadores del mundo su fe inquebrantable en vencer a costa de los mayores sacrificios que tenga que realizar.

Bien se le puede apropiarse a Inglaterra y Francia y demás naciones liberales de Europa y América (excepto Rusia, Checoslovaquia y Méjico), una de las fábulas de nuestro inmortal camarada TOMAS MEABE, fundador de las juventudes socialistas de España, y titulada "Los Salvajes y el Tigre".

Según cuenta nuestro camarada en su fábula, sucedió una vez que cuatro salvajes de una tribu iban persiguiendo, cada cual por su parte, a un corzo, y al llegar a la cueva y querer salir fueron sorprendidos los cuatro por un tigre feroz (que se lo podíamos adjudicar al fascismo internacional) que, centelleante y dando un salto gigantesco, se lanzó sobre uno de los cuatro, exterminándolo. Este, en su agonía, pedía suplicante que los tres restantes le defendieran; pero como ninguno de ellos veía el peligro de cerca, le contestaron: Defiéndete tú, que a tí te come, y ninguno de ellos defendía al que estaba a punto de morir. Así siguió el tigre su tarea, hasta que acabó con el cuarto. Y cuando éste veía ya agotada su existencia, comprendió que si los cuatro se hubieran unido cuando el tigre atacaba al primero, seguramente no hubiera sucumbido ninguno.

Casi por el estilo está sucediendo en España con estas naciones que se llaman democráticas y liberales, pues están viendo palpablemente como la hiena fascista está ensangrentando España con sus métodos diábolos de salvajismo y destrucción, pero lo ven impasibles, como los salvajes de la fábula de Meabe. Porque a ellos no les ha llegado todavía

nada que toque a su libertad e independencia. Hasta que dentro de su país se alce gigantesca también la fiera fascista, encubierta con vestidos y caretas de diferentes partidos políticos. Entonces reclamarán a todas voces ayuda de las demás naciones democráticas, pero les pesará lo que al tercero y al cuarto de los salvajes de la fábula: nadie saldrá en su defensa.

Sacudiros ya ese miedo idiota que tenéis al fascismo internacional. Acudir en ayuda de la España liberal y republicana, naciones democráticas de Europa y América. Segundamente con valentía la actitud de nuestros hermanos de Rusia y Méjico. Contribuid con vuestro esfuerzo y solidaridad, apoyando las decisiones de las internacionales obreras en sus últimas reuniones de ayuda a España.

Sed consecuentes con vuestras ideas proletarias. Ayudad a vuestros hermanos los obreros de España, que en nuestra tierra se defiende la libertad de nuestra República, de nuestra independencia, suelo español se defienden también nuestras libertades y la de todos los trabajadores del mundo, porque España es el baluarte de la democracia internacional; donde se estrecharán todas

las aspiraciones del fascismo universal.

Por eso, contra el fascismo asesino y cruel, recordemos la célebre frase "Trabajadores de todos los países, uníos".

Frente del Jarama, junio 1937.

José Martínez de Velasco,
Capitán de Carabineros.

El servicio de autos Castellón - Grao

Se registran sobradas anomalías en el servicio de autos que hay establecido entre Castellón y el Grao. A juzgar por la anarquía que en su funcionamiento se observa, parece como si no se tratase de un servicio público, que además reviste extraordinario interés. Quizá por tratarse de un servicio público pase lo que viene pasando. Lo que es de todos no es de nadie. Tal parecen pensar, al menos, los que tienen el deber de ocuparse de los intereses generales.

Este servicio de viajeros tiene interés en todo momento, porque el Grao no es más que una prolongación de Castellón. El movimiento de obreros, empleados y campesinos es siempre extraordinario. A todo esto hay que sumar ahora el movimiento de bañistas, que en la presente temporada reviste mayor importancia por la imposibilidad de hacer en

EFFECTOS DISTINTOS DE UNA MISMA CAUSA

En la guerra es notoria la existencia de dos fuerzas que van estrechamente unidas y que ofrecen consecuencias opuestas: la vanguardia y la retaguardia.

La primera tiene a su cargo la misión de producir la muerte, aniquillar, destruir, desarticular. La segunda se encarga de construir, de crear, de organizar. Son dos consecuencias inseparables de una misma causa: la guerra.

La vanguardia destruye y pulveriza para que los pueblos lejanos puedan llegar a la consecución de sus anhelos, eliminando todo aquello que represente una fuerza de oposición a sus designios. La retaguardia construye y organiza para que las avanzadas no carezcan de sus medios comba-

la playa la vida que se realizaba en años anteriores.

Por estas razones se registra a determinadas horas extraordinarias aglomeraciones, que ocasionan al público molestias sin fin. Vamos a señalar las principales:

Esperas interminables en las colas; frecuentes altercados por las repetidas "filtraciones" que pretenden realizar los desaprensivos; magullamientos, pisotones y codazos en los "asaltos" forzados de los coches; prensamiento en el interior de éstos hasta bordear la asfixia; pérdidas incalculables de tiempo, debido a la irregularidad de las salidas de coches, etc., etc.

En verdad, el programita es selecto! Uno se pregunta si todo esto tiene alguna razón de ser y no acierta con la respuesta. Porque no hay nada más simple que la rápida y total corrección de estas anomalías. Y como el movimiento se demuestra andando, ahí van unas cuantas soluciones.

Limitación rígida de la capacidad normal de cada coche. El afán de lucro de la empresa debe terminar donde empiecen las molestias del público. Unos agentes situados en las paradas de llegada y salida deberán velar por el fiel cumplimiento de esto.

Establecimiento en las paradas de puestos expendedores de números de orden. Así quedan suprimidas todas las molestias de las colas y las broncas de los aprovechados. Cada viajero habrá de entregar el número al entrar en el vehículo, ocupando el lugar que le corresponda. Con varios juegos de numeraciones el problema queda radicalmente solucionado.

Fijación de un horario de salidas, que habrá de cumplirse puntualmente. De tal modo, los que tienen ocupaciones fijas en el Grao pueden calcular exactamente el tiempo y no padecerán las actuales molestias por "forzados plantones" a que el desbarajuste actual los tiene sometidos. Y los bañistas, que también son personas dignas de ser tenidas en cuenta, podrán organizar su temporada de baños en armonía con las obligaciones que el imperio de la guerra no le permite abandonar.

Está esto claro. No; no es menester que nos den las gracias.

Lea V.

"HERALDO DE
CASTELLÓN"

DEL MOMENTO

tivos y de depuración. Es su medio propio de lucha. Es su ambiente.

Pero cuando, además de una guerra (como en el caso presente), se ventila una revolución, la tarea de la retaguardia es mas amplia, alcanza más responsabilidad. No solamente se ha de limitar a construir y organizar lo necesario para la mayor eficacia de la vanguardia, sino que ha de crear una moral y un estado cultural y político en consonancia con el contenido y alcance del movimiento.

En este aspecto la retaguardia ha hecho muy poco. Su tarea constructiva requiere más intensidad. No debemos olvidar que el viejo sistema se ha derrumbado con todo su bagaje de organización. La política ha de entrar en un cauce de lealtad y diaphanidad nunca alcanzado; la enseñanza se ha de transformar en sus propios cimientos, para que adquiera la máxima eficacia en todas las capas sociales; la economía ha de ir a parar a manos de verdaderos técnicos, para que no se desperdicie un minimum de esfuerzo; la lucha social debe desaparecer por completo, para medir a los hombres por sus propios merecimientos.

Peró una de las tareas más inescusables y urgentes de la retaguardia es crear una moral popular inmediata. Se impone con rasgos apremiantes la adopción de normas rígidas de ética social, que vayan directamente a la conciencia del pueblo. Es forzoso hacer despertar la inteligencia de los humildes para que asimilen ciertos preceptos de origen cultural y educativo.

En un estado revolucionario que vive ya en plena madurez y que ha adquirido la conciencia de sus actos, es contraproducente el desacato a la autoridad; las proclamas insultantes; la falta de respeto a todo sentimiento ideológico ageno que esté dentro de la órbita de la República y de la revolución; el desprecio para aquellos que represente un valor artístico o científico y que por falta de preparación cultural no se puede admirar ni comprender. En una palabra: hay que formar el nuevo espíritu de las masas en el crisol de la revolución, pero sin perder ninguna de las esencias que la hacen digna y que engrandecen a los seres humanos.

Que cada una de las fuerzas del momento cumpla su misión. La retaguardia a construir, a crear, a organizar. Desde el mortífero cañón hasta el sencillo manual del párvulo; desde la escuela profesional militar hasta la modesta biblioteca donde los hombres vayan formando su espíritu en las doctrinas de los genios. Y la vanguardia a destruir, mientras en ello tengan empeño los enemigos de la libertad. No se deben oponer a esta obra sentimentalismos pueriles, que podrían ser una remora para el avance de la humanidad.

¡Ojalá, así como de un cañonazo se derrumba un edificio, pudiera también ser posible con la explosión de un proyectil hacer desaparecer para siempre cientos de páginas de la Historia de España (del pretérito y del presente) que nos llenan de oprobio y de vergüenza!

R. GUINÓN SANCHEZ.

En el tercer día de ofensiva general se acentúa el victorioso avance

Un avance de ocho kilómetros en los frentes de Don Benito

Don Benito. — En el frente de Don Benito y Villanueva de la Serena, el Ejército republicano ataca y avanza en el día de hoy con gran ímpetu.

Nuestras tropas, después de vencer la tenaz resistencia enemiga, ha logrado ocupar las sierras de Suárez, Perolito y Morrovivares y el pueblo de Rena.

Al conquistar Rena encontraron las fuerzas republicanas una desahogada resistencia del enemigo y se llegó a un violento cuerpo a cuerpo dentro de las calles del pueblo.

En estos momentos (doce de la noche) continúan los combates y el avance, habiendo quedado totalmente cercado el pueblo de Villar de Rena.

Nuestras fuerzas acaban de escalar la sierra de Rena, atravesando los ríos Rucetas y Gargalica.

En total el terreno conquistado hoy supone un avance de ocho kilómetros.

Nuestras tropas han actuado brillantemente y con gran heroísmo, infligiendo al enemigo considerable cantidad de bajas. Se le ha cogido un abundante botín de armamento y municiones.

Los rebeldes duramente castigados en el Norte

Santander. Nuestras fuerzas atacaron anoche con gran violencia la posición enemiga denominada cota 802. A pesar de la resistencia de los facciosos, los soldados republicanos, utilizando bombas de mano, se aproximaron hasta las trincheras enemigas, causando numerosas bajas a los rebeldes, que intentaron después contratacar, impidiéndolo la acometida de nuestras fuerzas. Se calcula que esta operación ha costado a los facciosos más de un centenar de bajas.

En todos los sectores se nota gran cansancio en los rebeldes. La niebla impidió actuar a la aviación enemiga.

A las cuatro de la tarde, a la altura de Castro Urdiales se divisaron varios "bous" facciosos, que rápidamente fueron alejados por las baterías de costa.

Esta tarde también aparecieron dos hidros enemigos en vuelo de reconocimiento por las inmediaciones de Castro-Urdiales. Poco después huyeron, ante el nutrido fuego de nuestras baterías anti-aéreas.

Pozas está satisfecho de la marcha de las operaciones

Barcelona. — El general Pozas, al recibir a los periodistas este mediodía, les expresó su optimismo por las operaciones realizadas estos días en los frentes de Aragón, mediante las cuales se han conseguido todos los objetivos señalados y se ha avanzado en todas las líneas.

Refiriéndose al frente de Teruel, dijo que aunque no está bajo su mando, podía decir que nuestras armas habían obtenido también señaladas ventajas, continuando el avance de las mismas.

Estas noticias—agregó—me han producido mucha satisfacción.

Información general

Disposiciones oficiales

Valencia. — "La Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Decreto del Ministerio de Justicia, nombrando magistrado del Tribunal Supremo al diputado a Cortes y presidente de la Audiencia de Valencia, Francisco López de Goicoechea.

Decreto del Ministerio de Ha-

cienda, concediendo un suplemento de crédito de veinte millones de pesetas para atender a los gastos que ocasione el trazado, construcción y reparación conjunta de las vías de comunicación del Estado, provincia y municipio, en las provincias de la zona leal.

Orden del Ministerio de Hacienda, acordando la metódica puesta en actividad, por ser de interés nacional, de todos los yacimientos de mineral de hierro que radican en la provincia de Almería, que actualmente tengan paralizada su explotación. El Ministerio propondrá al Consejo de Ministros la incautación, con carácter permanente, de las explotaciones de mineral de hierro que realizaba en la provincia de Almería la Compañía de Sierra Alavilla. Estas incautaciones comprenderán las concesiones denominadas Berrucho, Eureka, Wollaston, Olarde, Macarena, Visto, Fígaro, Gracia, Manuela, Tha y Riqueza.

El padre Rodés y el Dr. Negrín

Valencia. — El Padre jesuita Luis Rodés, director del Observatorio del Ebro, envió hace tiempo al presidente del Consejo su última obra, titulada "Influye la luna en los tiempos?"

El doctor Negrín le escribió

dándole las gracias y ofreciéndole la asistencia que precisase del Estado, en su calidad de investigador. El Padre Rodés le ha contestado expresándole su agradecimiento. "Celebro mucho — añade — el que mi folleto haya podido ser de su agrado e interés".

Excelentes resultados de las recaudaciones fiscales

Valencia. — Los resultados de las recaudaciones obtenidas en los dos últimos meses, son satisfactorios en la mayoría de las provincias leales, habiéndose obtenido un notable aumento en comparación con las cantidades recaudadas en igual período en ejercicios anteriores.

En las provincias catalanas, excepto Lérida, continúan registrándose pequeñas concentraciones, aún cuando con tendencia progresiva a neutralizarse y seguir el ritmo ascensional del resto del territorio leal.

El ministro de Hacienda está laborando sin descanso en esta obra de tanta importancia, ya que representa el feliz desenvolvimiento de las funciones recaudatorias, y puede asegurarse la entrada en un período de franca normalización en todos sus aspectos.

EN LOS FRENTES DEL SUR

Se avanza en una profundidad de ocho kilómetros

Frailes. — Estableciendo el contacto de fuegos entre nuestras fuerzas y las enemigas en los llanos que bordean Alcalá la Real, como cabía esperar, no se ha interrumpido con facilidad.

El Ejército popular, por estos frentes del sur está ansioso de demostrar su energía y potencia al enemigo, y ha sabido aprovechar la primera oportunidad a fondo que se le ofrecía, después de unos meses de relativa calma, en que los golpes de mano eran los únicos alicientes de las unidades, condenadas por imperativos diferentes a una quietud molesta.

El martes sacábamos nuestra impresión, indicando que sobre los resultados positivos y definitivos de la operación en curso, y que aún tenía ribete complementarios en la mañana de ayer era prematuro hacer suposiciones.

Ayer se fortificaron sólidamente algunos reductos que al romper el día estaban en poder del enemigo, y podemos decir que la acción ha resultado victoriosa y que el avance llevado a cabo por nuestros soldados puede valorarse en unos siete u ocho kilómetros de fondo. Nuestras líneas, las líneas amargas de diciembre, en que el enemigo, pródigo en medios que contrastaban trágicamente con nuestra penuria, han sido modificadas a vanguardia. ¡Qué satisfacción produce hacer esta afirmación! Sobre todo, cuando se ha visto a nuestros combatientes resistir plenamente bajo el asedio, más pertinaz que dañoso, de la aviación enemiga.

De nada ha servido a la facción ni los refuerzos que en el curso de todo el día del martes aglomeró en cantidad considerable en las inmediaciones de Alcalá la Real, ni el crecido número de hombres movilizadas. Mientras nuestros heridos fueron muy pocos y tuvimos un solo muerto, a nuestros soldados les fué dable enterrar a más de cien cadáveres abandonados por los rebeldes en su huida.

Este dato, unido a los facilitados por nuestros puestos de observación, basados en el tráfico de ambulancias sanitarias de los facciosos por las carreteras cercanas

a nuestras posiciones, nos hacen calcular las bajas de los rebeldes en cerca del medio millar, o tal vez más.

Altamente eficaz fué la acción de nuestra artillería, que, sin amedrentarse por la presencia de los pájaros negros, castigó duramente los objetivos que se le habían señalado. Otro detalle de interés lo anotamos en el hecho de haber pasado a nuestro lado, al amparo de nuestra operación ofensiva, familias enteras que se hallaban en terreno rebelde.

Hostigados por nuestros fuegos los facciosos situados en las proximidades de la carretera de Granada a Córdoba, que en muchos momentos ha estado bajo el fuego de nuestras ametralladoras, huyeron en franca desbandada hacia Puerto López, unos utilizando camiones y otros en rápidos "cross".

El balance de material conquistado podemos establecerle hasta primera hora de la tarde así: Setenta y cuatro fusiles, tres fusiles ametralladoras, seis ametralladoras completas, dos cañones antitanques, uno de montaña y gran cantidad de cajas de municiones y de víveres.

Al acabar el día, aún en contacto los efectivos del Gobierno y los facciosos en algunos sectores, nos pareció prematuro adelantar impresión de conjunto. Ayer, cuando la acción proseguía en las primeras horas de la mañana para sacar de ella el máximo provecho posible, y podemos calificarla de victoriosa, a más de heroica, y aunque resulta enojoso destacar a unas fuerzas con olvido, siempre involuntario de otras, consideramos oportuno señalar a la Brigada mixta; los batallones aguerridos de infantería de Marina, que por tener tantos éxitos como aquella y cubrir los objetivos más difíciles, le hicieron acreedores a las felicitaciones del Mando, así como el heroico batallón de caballería, de origen confederal, batallón que es hoy una unidad más, y perfectamente disciplinada, del heroico Ejército de la República.

La labor artística de la República

Valencia. — El subsecretario de Instrucción Pública, al recibir esta mañana a los periodistas, les ha manifestado que para fomentar el cultivo y la intensificación popular de la música, el Ministerio ha concedido, en un total de 200.000 pesetas, subvenciones a diferentes orquestas, coros y organizaciones musicales.

Se destaca en estas subvenciones que concede el Estado, la de la Asociación Obrera de Conciertos, de Barcelona; que orientada por el gran violoncellista Pablo Casals, está realizando una magnífica labor.

También se está organizando con toda rapidez una gran orquesta nacional española, que recogiendo los mejores elementos de las orquestas nacionales, principalmente de la Sinfónica y de la Filarmónica de Madrid, realicen una destacada labor musical en toda España.

Intensificación del movimiento cooperativista

Valencia. — El ministro del Trabajo, que se ha reintegrado ya a sus funciones, restablecido de las heridas del accidente de automóvil que sufrió al trasladarse a Barcelona, ha mantenido en la mañana de hoy una conversación con los periodistas, a quienes manifestó que una de las cosas que más le preocupan ahora es la de facilitar el desarrollo de las Cooperaciones, tanto en la ciudad como en el campo, y que el Ministerio dedicará a esta orientación una actividad extraordinaria.

Dijo que el movimiento cooperativo era de tal importancia que en el mundo tiene unos cien millones de socios, y que en España si no ha podido desarrollarse la cooperación, fué por los enemigos del régimen, refractarios a toda obra progresiva.

Durante el tiempo que han gobernado las derechas, el movimiento cooperativo se redujo considerablemente. Los años 35 y 36 solamente se inscribieron 93 y 61 cooperativas respectivamente, y en seis meses de gobierno de Frente Popular lo hicieron 638.

Queipo del Llano, o el miedo faldero

De "La Información" de Cádiz: "Sevilla.—A las siete de ayer tarde se celebró en el Coliseo de España un simpático y patriótico acto que alcanzó una singular solemnidad. Presidió el General Queipo de Llano. Fué este uno de los muchos actos que vienen celebrándose en toda España poniendo de relieve la importancia de las nuevas Academias de Alfereces; actos que a la vez son unas lecciones mas a los nuevos oficiales del heroico pueblo español. Habló en primer término Fray Justo de Urbel y a continuación el ilustre escritor don Ernesto Giménez Caballero. Se interpretaron los himnos de las naciones amigas y, como colofón, el insigne general Queipo de Llano pronunció un discurso señalando lo que deben ser los nuevos oficiales y recordando lo que fueron Aníbal y Napoleón, dos verdaderos genios de la guerra. Terminó el acto con la interpretación del himno nacional".

¡Qué fantasía tiene nuestro general! Entre copa y copa, habrá leído la historia de Aníbal y Napoleón, sin fijarse siquiera en la austeridad gastronómica de estos personajes históricos. Queipo del Llano, simple perro faldero, conoce poco el arte de la guerra. ¡Es un arovechado de la retaguardia, un emboscado faccioso!

De Cataluña

Companys revista las fuerzas de Asalto

Barcelona. — Esta mañana el Presidente de Cataluña, acompañado del Delegado general de Orden Público y del jefe superior de Policía, ha revistado a las fuerzas de Asalto en el Paseo de Pi y Margall.

Al llegar el Presidente le rindieron honores y su presencia fué acogida por la multitud con una gran ovación.

Durante el desfile, la Banda del Partido Federal interpretó el Himno nacional y escogidas composiciones. Las tropas efectuaron un desfile que resultó brillantísimo, siendo apaludidas por el vecindario.

Homenaje al Presidente de Méjico

Barcelona.—Esta mañana, a las doce, en el local de la Asociación de Amigos de Méjico, establecido en la calle de Consejo de Ciento, se ha celebrado la entrega al Consul general de Méjico, Alejandro Gómez, de un pergamino-mensaje para el Presidente de aquella República, Lázaro Cárdenas, para testimoniarle nuestra admiración y agradecimiento por la intensa solidaridad que desde los primeros momentos de la sublevación fascista ha ofrecido Méjico a la República española.

El ofrecimiento del pergamino-mensaje lo ha hecho Ezequiel Enderiz en un breve discurso, al que ha contestado en términos de gran admiración y elocuencia, el Cónsul, quien ha dicho que la ayuda de Méjico a España no responde a interés político o económico alguno, sino a la hermandad en el valor y a la fraternidad en los ideales de libertad.

Ha recordado que Méjico, después de la Revolución francesa, ha sido el segundo país del mundo que ha efectuado una revolución completa en el terreno político, en el social y en el económico.

Al llegar al local, el cónsul fué recibido a los acordes del Himno mejicano, interpretado por la orquesta-cobla de los Amigos de Méjico, que interpretó después varias sardanas. Los artistas Barreño y Cereceda ejecutaron diversas canciones mejicanas, y el guitarrista Luis Miravilla interpretó varias obras de Tárrega y de flamenco.

Del Extranjero

Francia adoptará una actitud firme en el Comité de No Intervención

París. — La Comisión senatorial de Negocios Extranjeros ha escuchado, durante tres horas, una exposición del señor Delbos, sobre España, el control naval, la No Intervención, la retirada de voluntarios y el derecho de beligerancia.

El Presidente de la Comisión, señor Berenger, expuso al ministro la emoción de todos ante la tensión europea, producida por los incidentes del "Deutschland" y el "Leipzig" y los actos diplomáticos y militares subsiguientes por parte de Alemania e Italia.

La comisión mostró su extrañeza por el hecho de que las naciones de Italia y Alemania lleguen a inquietar a la opinión francesa en sus demostraciones en el Mediterráneo y pidió amplios detalles al ministro sobre la actitud adoptada por el Gobierno francés en las negociaciones relativas a la independencia de España desde Marruecos hasta los Pirineos.

Delbos dió amplias explicaciones sobre las negociaciones realizadas estas tres últimas semanas.

El ministro dió cuenta, finalmente, de la posición firme que

El Ejército Popular en victoriosa ofensiva

En el sector Centro conquistamos Villanueva de la Cañada, presionando sobre Quijorna y Seseña; en los frentes de Extremadura nos apoderamos de Sierra Suárez y el pueblo de Rena, quedando cercado Villar de Rena y en el frente de Teruel queda cercado el importante pueblo de Albarracín. — Este es el resumen de la gran jornada de ayer

de acuerdo con Inglaterra, tomará mañana el gobierno francés en la reunión del Comité de No Intervención.

Berenger expuso el asentimiento de la Comisión y dió las gracias al ministro.

Cómo pide Franco sus "derechos"

Paris. — El gobierno francés ha recibido una nota de la Junta facciosa de Burgos, reclamando que se le reconozca el derecho de beligerancia.

En el documento se afirma que los secuaces de Franco luchan contra el comunismo y por la defensa de la civilización occidental. También se asegura que las potencias que apoyan a Franco no buscan ventaja territorial alguna, ni tampoco atentar contra el statu quo del Mediterráneo.

En estas condiciones, dice la nota, el gobierno de Salamanca se ve autorizado para reclamar el reconocimiento del derecho de beligerancia. Las potencias que se lo refusen no puede extrañarse de que en su política y relaciones internacionales el gobierno de Franco adopte determinadas actitudes.

Nuevo incidente chino-japonés

Tokio. — Llegan noticias de haber surgido un encuentro entre las tropas chinas que manda el general Sung-Chek-Iouan y las fuerzas japonesas, a unos setenta kilómetros al oeste de Pekín. Se dice que el incidente, aun cuando había terminado en la madrugada, al amanecer todavía se oía intenso fuego defusilería y cañón. La línea telefónica entre Pellín y Tien está interrumpida. Los habitantes de Pellín vieron salir en la madrugada última el 29.º Cuerpo de Ejército completo.

Los chinos se rinden

Tokio. — El ministro de Negocios Extranjeros ha confirmado que las tropas chinas se han rendido después de izar la bandera blanca.

Se cree que el incidente no tendrá repercusiones

Tokio. — Un portavoz del Ejército ha declarado que el incidente registrado al oeste de Pekín ha sido meramente circunstancial, y que no tendrá consecuencias graves.

Agregó que, desde luego, todo dependería de la actitud que adoptase China, pero que no había por que temer el que se envenenase exageradamente la cuestión.

En la refriega sostenida han resultado un oficial japonés muerto y heridos varios soldados.

Termina la jornada parlamentaria en Francia

Paris. — Esta mañana, a las siete menos cuarto, se han clausurado las tareas del Parlamento y del Senado, después de haberse llegado a un acuerdo en las dos asambleas sobre los textos que el gobierno se propone adoptar en materia financiera y fiscal.

Las vacaciones durarán hasta octubre o noviembre.

"Ya no se contentan con ejercicios de tiro al blanco"

Zurich. — En relación con la ayuda a los niños españoles se ha publicado un sermón del pastor Alfredo Huebscher, de la iglesia reformada de Zurich, que pronunció recientemente. En su sermón, el pastor, se dirigió principalmente, contra la campaña de aniquilamiento emprendida por las mesnadas fascistas contra el País Vasco, y la destrucción horrenda de ciudades pacíficas. "Las potencias—dijo—que están detrás de los generales, desean los minerales del País Vasco, como botín para los capitalistas agitadores de la guerra. "¿Qué valen vidas humanas para estos capitalistas, si consiguen enormes ganancias con el rearme—exclama—y si las potencias dictatoriales pueden aplastar, juntamente con el pacífico País Vasco, también a la Europa pacífica? Dijo, además, que esta guerra de aniquilamiento es, por decirlo así, un ensayo

FUERZAS DE TIERRA

A las 23 horas de anoche se facilitó este otro parte:

ANDALUCIA.—En el frente de Pozoblanco se han ocupado varias posiciones por las tropas fieles para cortar al enemigo el acceso en dirección al Pantano del Guadalquivir.

En el sector de Alcalá la Real hicimos prisioneros a un teniente, un sargento y 25 soldados, y nos apoderamos de un cañón antitanque, cuatro ametralladoras, dos fusiles ametralladoras y cincuenta fusiles.

NORTE. — El enemigo presionó el frente que ocupa en Vizcaya la división B, consiguiendo ocupar las alturas donde están enclavadas las minas Alén, Amalia, Sorpresa y María.

BALEARES. — A las cinco de la madrugada de ayer, 6, una escuadrilla de aviones de bombardeo facciosos, intentó repetidas veces, durante una hora, atacar el puerto y la población de Mahón, siendo rechazada por el cetero fuego de nuestras baterías. Uno de los aviones fué derribado, cayendo envuelto en llamas a dos millas al sur de la playa de Saldaña.

Con el derribado la víspera por la tarde, son dos los aviones de bombardeo que el enemigo ha perdido en un plazo de veinticuatro horas en Menorca. La estación enemiga de Palma de Mallorca confiesa la pérdida de ambos aviones de bombardeo.

EXTREMADURA. — Tropas del séptimo cuerpo de Ejército, que iniciaron de madrugada un movimiento ofensivo, han ocupado Sierra Suárez y el pueblo de Rena, teniendo, además, cercado el pueblo de Villar de Rena. Nuestras fuerzas escalan la Sierra de Rena.

Por el sector de Medellín han ocupado Batanejos y la cota 327, al nordeste de dicha población.

ARAGON. — El 13 cuerpo de Ejército consiguió hoy todos los objetivos que se le habían señalado, conquistando, además, otras posiciones que no tenía designadas y que ocupó para completar el éxito de la operación. Queda completado el cerco de Albarracín.

CENTRO. — Los facciosos han pretendido hoy dejar sin efecto cuanto nuestras tropas conquistaron en la jornada de ayer, martes, y, para ello, han concentrado en Madrid, restándolas de otros frentes, fuerzas considerables de aviación que, durante el día, actuaron con gran intensidad, pero con poca fortuna, merced al comportamiento valeroso de nuestros aviadores.

Las tropas leales que el martes rompieron el frente enemigo y ocuparon Brunete, fueron hoy con traatacadas, sin que el enemigo consiguiera hacerles perder un palmo de terreno, pues, lejos de esto, continuaron su avance, ocupando nuevas posiciones y atravesando el Guadarrama. Lo mismo ha sucedido con respecto a las fuerzas del Tercer Cuerpo de Ejército que operan en dirección a Seseña, las cuales, además de las ventajas apuntadas en el parte de la víspera, ganaron a última hora del martes nuevas posiciones, aproximándose por el Norte y Sur a la carretera entre Seseña y Cuesta de la Reina, carretera que quedó dominada. Quedaron en lo alto de la mencionada cuesta dos trincheras enemigas en nuestro poder. Los facciosos contratacaron, batiendo

de la guerra mundial futura. Ya no se contentan con ejercicios de tiro al blanco. Quieren probar la eficacia de sus máquinas destructoras en mujeres y niños inocentes

nuestras nuevas posiciones con fuego de artillería, mortero y ametralladora, pero sin que lograsen recuperar nada del terreno que habían perdido.

En resumen: al terminar la jornada del miércoles, nos mantenemos en todas las posiciones conquistadas el martes y en otras que las superan, habiendo sido inútil todo el esfuerzo de los rebeldes para desalojarnos de ellas.

La ocupación de Villanueva de la Cañada por nuestras tropas se hizo a las diez de la noche. Entre otro material de guerra, cogimos en dicho pueblo una sección de artillería del diez y medio y dos piezas antitanques, así como gran cantidad de municiones. Los prisioneros pasan de un centenar, figurando entre ellos un capitán de artillería quien manifestó que el jefe de la posición, que era un comandante de centuria, había sucumbido a las siete de la mañana. El mencionado capitán al ser conducido esta mañana al Cuartel general, se sorprendió de que éste estuviera constituido exclusivamente por jefes y oficiales españoles, pues en el campo enemigo les habían dicho que estábamos dirigidos por extranjeros. Se mostró muy reconocido a las deferencias guardadas con él y con los demás prisioneros, ya que ofrecían fuerte contraste con lo que en el campo enemigo se les había referido de que no respetábamos la vida de ningún prisionero.

Nuestro servicio de Sanidad ha recogido dentro del pueblo de Villanueva de la Cañada y en los alrededores del mismo gran número de cadáveres de facciosos; también se han hecho cargo estos servicios de muchos heridos del enemigo.

Esta mañana nuestras tropas han iniciado un fuerte ataque contra Quijorna. Previamente, sobre dicho pueblo, realizó la aviación leal con gran fortuna, intensísimos bombardeos.

A las doce de la noche simultáneamente al bombardeo del casco de Madrid, el enemigo emprendió un gran ataque en el sector comprendido desde Las Rozas hasta la Ciudad Universitaria. Nuestros soldados rechazaron vigorosamente el ataque, que fué repetido a las tres de la madrugada, siendo rechazado con idéntica fortuna.

FUERZAS AEREAS

El parte de las cuatro de la tarde de ayer, dice:

Esta mañana se libró un combate aéreo sobre Madrid, en el que participaron veinte aparatos de caza nuestros contra un número muy superior de aviones enemigos, entre los cuales figuraban algunos de caza biplanos que aparecen por primera vez y que se habían situado a una altura de más de dos mil metros. Fueron derribados dos "Fiat" enemigos, uno de los cuales cayó incendiado; del otro se lanzó el piloto en paracaídas. Nosotros tuvimos la pérdida de un biplano.

Una escuadrilla compuesta por nueve aparatos bombardeó, a las siete y diez, el Campamento de Retamares y el pueblo de Boadilla. Las bombas cayeron en pleno campamento, en los sectores Sur y Noroeste del bosque de Boadilla, y en este pueblo, la segunda patrulla de dicha escuadrilla fué atacada por aparatos "Fiat". Cuando se hallaba sobre el Campamento realizando el bombardeo dos "Fiat" atacaron, uno por encima y otro por debajo, a uno de nuestros aviones, pero éste se defendió admirablemente, derribando a un "Fiat" que cayó incendiado sobre el edificio de los servicios radio-

telegráficos del campamento. Nuestro avión regresó lleno de impactos y sus tripulantes sin novedad.

El resumen de los servicios prestados por la aviación leal durante la jornada del miércoles, 7, en los frentes del Centro, es el siguiente:

Desde las seis hasta las 7:40, reconocimiento por las provincias de Madrid, Toledo, Avila y Segovia. Durante uno de estos servicios se bombardearon diez camiones que estaban parados en la carretera entre Villacastín y El Espinar, haciendo explosión las bombas sobre los citados vehículos.

También se bombardeó Illescas con gran precisión.

A las 7:10 una patrulla de bimotores bombardeó Navalcarnero, cayendo las bombas por la parte Norte y Noroeste del pueblo; surgieron algunos aparatos de caza enemigos, no logrando alcanzar a nuestros aviones, todos los cuales regresaron sin novedad.

A las 7:15 una escuadrilla bombardeó Majadahonda y los alrededores de dicho pueblo. A las 7:20 otra escuadrilla bombardeó el pueblo de Boadilla del Monte y el campamento de Retamares. Con motivo de este bombardeo, se libró un combate aéreo sobre el cual hace referencia otro parte anterior.

A las 7:35 y desde una altura no superior a 800 metros, fué bombardeada Sevilla la Nueva, cayendo todas las bombas dentro del pueblo.

Entre las 7 y 7:15 se libró un combate aéreo que también ha quedado referido en otro parte.

A las 12:05 se bombardeó Quijorna, cayendo todas las bombas en el centro y extremo norte del pueblo.

A las 15:45 se hizo un reconocimiento sobre Talavera, Toledo, Escalona, Navalcarnero, Illescas, Ciempozuelos y Madrid. Al sur del Tiemblo dos cazas monoplanos atacaron a uno de nuestros bimoteres sin resultado.

En Ciempozuelos, los aviones que practicaban este reconocimiento, bombardearon doce camiones.

A las 17:50 se repitió el bombardeo de Quijorna, cayendo, las bombas dentro del pueblo y en su parte norte y fuera, al Este, muy próximas a él. A las 17:55 volvió a re-

petirse el bombardeo de Quijorna.

A las 18:15 se bombardearon las baterías emplazadas al norte de Navalagamella y las trincheras situadas al suroeste y este de dicho pueblo. Varias bombas cayeron dentro de las trincheras. A la misma hora otra patrulla bombardeó los emplazamientos artilleros del enemigo al suroeste de Navalagamella.

A las 20 se hizo un reconocimiento por las carreteras de Guadalajara.

También fueron bombardeados Carabanchel Alto y la estación ferroviaria de Getafe.

A las 20:30 diez bimoteres realizaron un ataque contra el aeródromo enemigo enclavado al norte de Avila, donde había unos diez aparatos de bombardeo. Sobre el aeródromo lanzaron la mitad de las bombas y el resto las lanzaron contra la estación de Avila, en la que produjeron grandes destrozos.

América contra el fascismo

Nueva York. — En vista de las intromisiones y del espionaje que los estados fascistas desarrollan en Norteamérica, las autoridades de esta República, se han visto obligadas a adoptar medidas de carácter judicial, para evitar el desarrollo del fascismo en sus dominios.

Cuando un ciudadano de nacionalidad alemana quiere adoptar la ciudadanía yanqui, se le hace responder, entre otras preguntas y juramentos de su compromiso, a la siguiente: "¿Cree usted que el fascismo es un buen método de Gobierno?"

Recientemente se ha celebrado uno de estos exámenes con un súbdito italiano. Al hacer constar su negativa a la pregunta de ritual, el juez hizo un pequeño discurso, explicando que el fascismo es contrario a la Constitución americana.

A propósito de este tema, la "Stampa Libera" hace constar que el ingeniero Ettore Patrizi, ya desde hace tiempo súbdito americano, desarrolla sus actividades fascistas con gran descaro. El periódico dice que ese individuo no es digno de ser ciudadano de los Estados Unidos y que el Gobierno americano deberá tacharlo de su lista de ciudadanos.

Franco concentra a los mercenarios alemanes

Gibraltar. — Cuatro mil soldados alemanes de infantería han llegado a San Roque (Cádiz) procedentes de Jerez, donde parece que importantes efectivos de tropas han sido concentrados con el fin de reforzar todos los frentes. Los alemanes acantonados en San Roque están sometidos a entrenamientos militares intensivos, junto con falangitas y reclutas españoles.

Ultima hora

Las tropas republicanas siguen conquistando importantes posiciones en el Centro

Valencia. — A las 14 horas de hoy, en el Ministerio de Defensa Nacional han facilitado el siguiente parte:

En el sector de la Sierra, donde en días últimos los Cuerpos de Ejército 5 y 18 iniciaron el avance, ha proseguido éste durante la mañana de hoy, con verdadero éxito.

Pocos minutos después de las siete, fuerzas del 5.º Cuerpo de Ejército tomaron Los Llanos, posición dominante de muchísimo interés. Se hicieron allí una veintena de prisioneros y se cogieron un cañón antitanque y cuatro ametralladoras, además de muchas municiones.

Después, nuestras tropas ocuparon las posiciones de El Mosquito, Romanillo y Castillo de Villafranca.

El pueblo de Quijorna está completamente cercado por las fuerzas leales.

El espíritu de éstas es verdaderamente admirable. Se han presentado en nuestras líneas algunos evadidos, quienes han dado noticias de los movimientos de fuerzas enemigas para contener nuestro avance.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

La aviación enemiga ha realizado vuelos de reconocimiento sobre el vértice de la Puntaza. En el resto de los frentes, ligeros brotes.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

Pronto habrá moneda fraccionaria

El Gobernador recibe constantemente quejas de muchos pueblos, sobre las inconveniencias de la falta de moneda fraccionaria. Hoy hemos podido leer la comunicación que el camarada Rodríguez ha recibido del Ministerio de Hacienda, expresando que han sido ya dadas las oportunas órdenes al Gobernador del Banco de España, al objeto de que tan pronto como lo permita la acuñación en curso de nuevas monedas de una peseta, se atiendan debidamente las necesidades de Castellón.

LOS ALQUILERES

Como consecuencia de la reunión celebrada ayer entre el Gobernador y la Cámara de la Propiedad Urbana, se hará público un bando dando normas para que, entidades particulares, organismos oficiales y personas, satisfagan el importe de los alquileres, contribuciones e impuestos municipales que marca la ley. Nadie podrá eludir esta obligación, puesto que es justo que cobrando jornales, la mayor parte de los cuales salen del Estado, se cumplan con éste las obligaciones que incumben, con el fin de adquirir las armas que son necesarias para lograr la victoria.

DONATIVO

El Gobernador ha remitido a la Brigada Internacional de Benicàssim, una expresiva y atenta carta, dando las gracias por la entrega de 1.331'75 pesetas hecha por aquel Centro de Convalecencia al Gobierno civil.

En dicho comunicado, el Gobernador expresa su convencimiento de que seguirán luchando para vencer al fascismo interior y exterior.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

José Estrada Pascual, de 48 años de una herida contusa en el pulpejo del dedo medio de la mano derecha, producida con una piedra. Pronóstico leve.

José Más Gómez, de 11 años, domiciliado en la Plaza Hernán Cortés, 18, de una herida incisa con desgarro del tejido epidérmico en el dedo meñique de la mano izquierda, producida con un cuchillo. Pronóstico leve.

Clotilde Ibáñez Gual, de 4 años de edad, domiciliada en la carretera de Valencia (maset); fué asistida de una herida contusa en la región palmar izquierda, producida en una caída. Pronóstico leve.

Hortensia Bei Caño, de 34 años, domiciliada en la calle Bayer; de ligeras contusiones en la nariz y codo izquierdo, producidas por agresión y caída. Pronóstico leve.

Manuela Collado Cervera, de 11 años, domiciliada en Félix Brevia, 7; de una herida contusa en el antebrazo izquierdo, producida con unas tijeras. Pronóstico leve.

José Tosca Climent, de 55 años, domiciliado en Bayer, 16; de pequeña herida contusa en la región frontal, otra en la región tibial anterior izquierda y erosiones en la región lateral izquierda, del cuello, producidas por agresión. Pronóstico leve.

SE INTERESAN NOTICIAS DE:

María Triano López, evacuada de Rincón de la Victoria, provincia de Málaga; Catalina León Martínez e hijo, de Casares, provin-

cia de Málaga; Antonio Fernández Guerrero; Antonio Fernández Gaitán; Eduardo Guerrero Rojas, todos ellos evacuados de Málaga; Se ruega a quien pueda facilitar noticias suyas lo haga en el Comité del Socorro Rojo Internacional. Casas Sala, 66.

Teatro Municipal

Para la biblioteca de la Casa del Ciego

Feliz iniciativa la de la simpática velada de ayer, organizada por la Sociedad de Espectáculos Públicos (U. G. T.) a beneficio de la Biblioteca de la Casa del Ciego de esta capital.

No se retrajo la gente en la aportación de su concurso a este acto inspirado en el noble sentimiento de aminorar las tinieblas de estos desventurados, rasgando el velo de la ceguera moral por medio de la cultura.

La orquesta Orpheo inició la función con una sinfonía, a la que, previas unas palabras de salutación y agradecimiento, pronunciadas por un camarada ciego, siguió un concierto musical de bandurrias y guitarras, a cargo de elementos de la Sociedad de Ciegos, los cuales interpretaron varias obras exquisitamente ejecutadas, que fueron escuchadas con fervor y aplaudidas con carfño.

A continuación, el Cuadro Artístico del Partido Socialista puso en escena el drama de Angel Guimerá, "Terra baixa", alcanzando la representación extraordinario relieve artístico. Las ovaciones se sucedieron en los finales de acto y algunos mutis, estallando prolongada al finalizar la representación.

Manuel Badenes todavía conserva agallas para llevar a cabo tan difícil cometido como es la encarnación de ese "Manelich", maravillosa creación del insigne poeta catalán.

José Felip, Vicente Viçlaci, Paquita Fortanet, Dolores Macián, Festiva Ramos y Lolita Conesa, encajaron con acierto y soltura los respectivos papeles, entonando el conjunto los camaradas Arrufat, Forcada, Ramos, Cabrerá y Navarro.

En uno de los entreactos, el presidente de la Federación Hispánica de Ciegos agradeció en nombre de todos sus compañeros y asociados el concurso al acto, disertando con fácil palabra y gran elocuencia acerca de la forma de protección a los ciegos para hacer los más útiles a la sociedad, procurando su desenvolvimiento en la vida con la dignidad deseada, por medio de la cultura. Fué muy aplaudido.

Terminó la función con Rosita Diadema. La simpática vedette, que interpretó varias canciones que merecieron el general aplauso.

Se dió lectura a una cariñosa carta del Presidente de Asistencia Social de Valencia, camarada Muria, adhiriéndose al acto.

MIRADOR

CAMBIO DE DUENO

En Castellón han sido robadas, en un día, dieciséis bicicletas. ¿Habrá seguido las Comisiones nuestro consejo de que cambiasen el vehículo de cuatro ruedas por el de dos?

PEATONES

900.000 millones de partículas de polvo pasan a cada minuto a través de los pulmones de los habitantes de una ciudad. De estas partículas microscópicas, 90 millones quedan en los pulmones, de acuerdo con las afirmaciones de un doctor americano. ¿Se imaginan Vds. la resistencia pulmonar de los castellonenses, obligados como están a tragarse el polvo (el inmenso polvo) de las calles?

¡DICHOSOS DE ELLOS!

En el condado de Ffeshire (Inglaterra) existe una ciudad donde la Bolsa de Trabajo ha tenido que cerrar sus puertas por falta de desocupados. ¡Qué retaguardia más ejemplar!

CUERNOS

Hay muchos maridos confiados que llevan cuernos. Se conocen tres casos típicos, que revelan la enorme capacidad "adquisitiva" de ciertas mujeres. ¡Ea, maridos, a movilizar vuestros recursos!

MAS CUERNOS

Se trata de una ley de Hitler, en virtud de la cual no serán autorizados a reproducir más que los toros que puedan justificar la pureza de su ascendencia, por lo menos en dos generaciones. ¡Vamos, compañero Hitler, que está usted comprometiendo a la raza! Siempre habíamos pensado que la raza aria llevaba "2 cuernos"!

Información judicial

Jurado de Urgencia

ABSUELTO

Se ha visto, en la Sala del Palacio de Justicia, por el Jurado de Urgencia, el juicio por desafección, seguido contra José María Bordas Julve, natural de Morella y vecino de Castellón.

Actuó como defensor, el letrado don Alfonso Gil Maties.

No resultando probados los hechos que se le imputaban al encausado, el Jurado decretó su absolución.

Las comunicaciones interprovinciales

Villafamés. — El Municipio de esta localidad, interpretando un acusado estado de opinión, se ha dirigido a la empresa "La Hispano Fuente en-Segures", razonando una justificada reorganización de sus servicios de viajeros.

El actual horario del correo Castellón-Vistabella irroga grandes perjuicios al público. Su parada en Castellón es insuficiente para poder resolver las cuestiones que a tanto público llevan a la capital de la provincia.

También tiene interés lo rela-

cionada con la llegada de la prensa, la que en este pueblo se recibe con un retraso de 24 horas por no enlazar las salidas de los autos con los otros medios de transporte utilizados por los periódicos.

Para subsanar en parte estas anomalías, el Consejo acordó solicitar de la mencionada empresa que la salida de los autos se realice a las cinco y media de la tarde (hora oficial), durante los meses de julio a octubre, ambos inclusive.

Por estar justificada la demanda y por creer que es atendible nos sumamos a la petición formulada por el Municipio de Villafamés.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10 de la noche
Reaparición del Gran Espectáculo de Variedades Internacionales del "TRIO MORENO".

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45
La interesante producción de METRO GOLDWYN, titulada "COMPANEROS"

por Robert MONTGOMERY.
Y GRAN EXITO de la producción METRO GOLDWYN, en español, titulada "TEL ADE ARANA"

por William POWELL y Mirna LOY.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45
La gran película de METRO GOLDWYN, titulada "CALES DE NEW-YORK"

por Buster Keaton (Pamplinas).
Y FORMIDABLE EXITO de la producción METRO GOLDWYN, en español, titulada "ADAN SIN EVA"

por Robert MONTGOMERY y Mirna LOY.

CINE DORE

A las 7 y 9'45
La cómica en dos partes "TRES PADRES Y HUERFANO"

La deportiva "CINCO MINUTOS ESQUI"

EXITO de la interesante producción de la UNIVERSAL, titulada "PARECE QUE FUE AYER"

Pensiones para los familiares de muertos o desaparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden derechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informa y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provincial de IZQUIERDA REPUBLICANA, Largo Caballero, núm. 3, piso 2.º de 4 a 7 tarde.

Sindicato de Policía Rural y Riegos de Almazora

AVISO
Se pone en conocimiento de los vecinos de esta Ciudad que posean tierras en el término de Almazora, y que no hubieren satisfecho los repartos de Guardería y Caminos, que podrán hacerlo durante los días 8, 9 y 10 del presente mes en las Oficinas de este Sindicato, con la advertencia de que transcurrido el plazo señalado, se cobrará con gastos, y se privará del agua para el riego a quien no hubiere cumplido dicha obligación.
Almazora 7 de Julio de 1937.
El Presidente,
RAMON ESCURA.

CONSEJO MUNICIPAL

La construcción de refugios

El camarada Ribó nos ha manifestado, al visitarle esta mañana, que el proyecto de construcción de refugios está ya casi ultimado, y que probablemente el próximo lunes se empezarán las obras, con el material adquirido y empleando el personal que actualmente está trabajando en el derribo de viejos edificios.

Es propósito del Consejo Municipal activar dichas obras, por ser una necesidad vital para la población, ya que estamos constantemente amenazados por las incursiones de la aviación enemiga.

Los refugios serán de construcción muy sólida, repartiéndose por zonas ó distritos, y su capacidad será proporcional al número de habitantes de cada zona.

Por otra parte, el camarada Mercé, Presidente de la Comisión de Obras del Consejo Municipal, nos comunica hagamos público que, enterado de que por algunos particulares se está procediendo a la construcción de refugios, éstos no podrán llevarse a efecto si no cuentan con la previa autorización del Consejo Municipal, el que dará toda clase de facilidades. Así, pues, ya saben a qué atenerse los interesados.

LOS DESMEMORIADOS

El ciudadano José García Gando ha perdido su carta de racionamiento. Dicho ciudadano vive en la calle Ramón Lull, núm. 23. Si se encuentra, devuélvase a su propietario o al Retén de la Guardia Municipal.

CONSEJO PROVINCIAL

Libramientos pendientes de pago en Depositaria

Hijo de Jaime Blanch, Colectividad Obrera de carros y carrocerías. José García, Pavimentos Hidráulicos, Sindicato Unico del Ramo de Construcción (yesos, cales y cementos), Rocalla S. A., Viuda e Hijos de Francisco Tirado.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria. Diríjanse a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

VINOS DE MESA

Alcella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

TOMAS COLON MAMPEL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republicana, 8-bajos.

Anuncie en Herald de Castellón